

2023 71

La Vie Mutualiste



ENSEMBLE DANS L'ACTION !

UMV
Union des Mutuelles de Vaucluse

MPV
Mutuelle des Pays de Vaucluse

SOMMAIRE

P.2 LA SANTÉ,
LE CONSTAT AUJOURD'HUI
Recul
Pénurie
Réaction

P.4 LÀ POUR DEMAIN
La solidarité
Espoir
Victoire

P.6 LA SANTÉ
Économie Sociale et Solidaire
Contre l'Économie de marché

P.8 LE PARC DES LIBERTES
Solidarité
Environnement

P.10 LA MUTUELLE
La gestion
Le 100% santé
L'avenir



UMV
Union des Mutuelles de Vaucluse

16 Rue Alexandre Blanc - 84000 AVIGNON
Tél. : 04 90 89 24 60 / contact@mutuellesdevaucluse.fr

LA SANTÉ, LE CONSTAT AUJOURD'HUI



Une fois de plus, nous revenons à la période historique de la CONSTRUCTION
De la SÉCURITÉ SOCIALE
De la SANTÉ
Des SOINS POUR TOUS LES TRAVAILLEURS.

CETTE PÉRIODE A ÉTÉ FASTE, TRÈS, TRÈS, FASTE

Aujourd'hui,

LE BOND EN ARRIÈRE EN EST D'AUTANT PLUS SAISSANT

Il s'agit d'une question essentiellement financière et de choix de Société.

Nos dirigeants politiques actuels font des choix qui dépassent tout entendement et qui inversent le cours de l'histoire, **ramenant peu à peu la population à une pauvreté endémique.**

En effet, les gouvernements successifs MODIFIENT LES RAPPORTS DE FORCE dans la société et nous allons vivre une véritable transformation des procédures de soins que ce soit en ville ou à l'hôpital avec, pour l'un comme pour l'autre, des reculs importants.

Les choix de nos gouvernants et la soif de profit CHANGENT LE SENS PROFOND DU SYSTÈME DE SANTÉ :

*D'une santé pour tous,
nous passons à la santé pour quelques-uns !*

Aujourd'hui,

IL MANQUE DES SOIGNANTS

IL MANQUE DES MÉDECINS GÉNÉRALISTES

IL MANQUE DES CABINETS DE VILLE

IL MANQUE DES MÉDECINS SPÉCIALISTES

LA PÉNURIE DU PERSONNEL SOIGNANT EST IMPRESSIONNANTE

Aucune proposition sérieuse n'est faite par le gouvernement

Celle apportée au prix de la consultation des médecins généralistes est purement UNE HONTE !

La population réagit,

Les mouvements d'action se mènent de façon importante organisés **par les familles de soignants**, par les salariés et leurs **centrales syndicales**, par les **Mouvements Mutualistes**, par les **politiques de gauche**.

Les rassemblements se font en AVIGNON autour des hôpitaux, ils ont également lieu à MARSEILLE, à PARIS, bien entendu. La population est inquiète et attend de l'État des réponses concrètes.

Mais c'est à se demander quel est le projet de vie de nos dirigeants politiques nationaux sur la santé de l'ensemble de notre population...

Nous leur rappelons que notre population vaclusienne, comme dans plusieurs autres départements, a créé des outils de santé et n'acceptera pas leur DESTRUCTION ou même leur RÉDUCTION, QUE LA MISE EN DANGER DE QUELQUE STRUCTURE SANITAIRE OU SOCIALE SERA VÉCUE COMME UNE ATTEINTE À NOTRE PATRIMOINE SANITAIRE ET SOCIAL.



Notre corps médical et tous les militants santé ont serré les dents durant toute la pandémie, et aujourd'hui, ils ont gagné le droit de travailler dans de meilleures conditions, sachant qu'au départ les conditions de travail étaient déjà loin d'être faciles.

- Il faut que l'État réponde à l'ensemble des personnels hospitaliers ainsi qu'aux problèmes des consultations de ville des généralistes.
- Qu'il entende leurs justes revendications et permettent le développement de leur nombre car nous en avons profondément besoin.
- Il faut que des améliorations se mettent en place sur tous les postes de travail



LA SANTÉ, DEMAIN

Il faut largement augmenter le nombre de soignants



Il faut aider les médecins de ville à s'installer et à se regrouper autour de cabinets médicaux s'ils le souhaitent.

Nombre d'entre eux étaient prêts à le vivre mais avec l'assurance d'honoraires corrects et sans une surcharge du nombre de patients qui les laisse chaque jour épuisés par les mauvaises pressions.

Nous le répétons, il faut AUGMENTER LE NOMBRE DE SOIGNANTS et leur proposer des CONDITIONS DE TRAVAIL DIGNES de leur métier, conditions où l'humain a toute sa place. Oui, nous voulons que se mette réellement en place une SANTÉ SOLIDAIRE, OUVERTE À TOUS, dans les MEILLEURES CONDITIONS pour TOUS les PATIENTS ET pour TOUS les SOIGNANTS.

**IL NOUS FAUT RÉELLEMENT
CHOISIR LA SANTÉ
POUR TOUS**

**LES USINES À SOINS
ON N'EN VEUT PAS.
NON À LA CASSE
DE NOS HÔPITAUX !**

Je n'ai rien dit...

Quand ils ont fermé les consultations en ophtalmologie
je n'ai rien dit, je n'étais pas concerné

Quand ils ont fermé les consultations en dermatologie
je n'ai rien dit, je n'étais pas concerné

Quand ils ont fermé des lits en chirurgie
je n'ai rien dit, je n'étais pas concerné

Quand ils ont fermé des emplois en urologie
je n'ai rien dit, je n'étais pas concerné

Soudain le SAMU m'a emmené
aux urgences de l'hôpital public
Il ne restait plus personne pour me soigner
L'hôpital était fermé

Il faut mieux les rémunérer

*Il faut améliorer leurs outils
et leurs conditions de travail.*

La prévention et le soin pour tous

NOUS VOULONS L'ACCÈS AUX SOINS POUR TOUS ET TOUTES AVEC UN SERVICE PUBLIC DE SANTÉ,
POUR TOUS ET À TOUT ÂGE, DOTÉS DES MOYENS SUFFISANTS POUR TOUS

UN PEU D'ESPOIR : INFIRMIÈRES EN GRÈVE

**NEW YORK - 7000 INFIRMIÈRES ONT FAIT GRÈVE
ET ONT GAGNÉ DANS DEUX DES PLUS GRANDS HÔPITAUX DE NEW YORK**

« Les infirmières et les travailleurs vivent dans des conditions vraiment terribles. Nous avons trop de patients qui ont besoin d'être vus ou trop de patients très, très, malades qui nous sont assignés. C'est pourquoi nous avons dû nous mettre en grève. »

La grève avait trois objectifs visant à maintenir un personnel infirmier stable et adéquat pour protéger la santé des patients. Premièrement, fixer des niveaux suffisants de personnel, un ratio soignants/patients acceptable. Deuxièmement établir une relation entre les Écoles d'infirmières et les hôpitaux pour attirer les infirmières. Troisièmement, offrir des salaires adéquats pour garder les infirmières.



Toutefois, si les infirmières américaines exerçant dans deux hôpitaux de New-York sont parvenues à un accord, pourquoi ne pas imaginer que la reconnaissance de leurs légitimes revendications trouve un écho dans le milieu hospitalier en France ?

Victoire historique !

Aussi, nous continuerons les mouvements et tenons à dire à nos dirigeants et à tous les élus politiques.

Nous ne céderons pas, quant à la qualité des soins, au nombre de soignants nécessaires, au nombre de lits et d'installations nécessaires.

Nous voulons des soignants en nombre nécessaire et des hôpitaux bien repartis sur l'ensemble du territoire.

Nous voulons une santé de qualité pour tous et nous ne céderons pas !

Soyez-en sûrs !



LA SANTÉ POUR TOUS PASSE PAR L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE



L'Économie Sociale et solidaire est un mode d'entreprendre "différent" avec pour objectif une économie durable et responsable.

Seul un modèle économique et social peut apporter aujourd'hui une réponse à la totalité du problème sanitaire, et au droit à la santé pour tous. Rappelons-nous, que seule l'équité de la société que nous devons CREER et PROTÉGER, apportera et confirmera une santé POUR TOUS.

IL EST QUESTION DE LA GESTION DE NOTRE HÔPITAL : Nous avons su construire la SANTÉ sur LE MODÈLE SOCIAL. Il faut remettre MAINTENANT EN ROUTE CE PROGRAMME pour chacun et tout au long de la vie.

L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE regroupe principalement 3 familles

- Les associations (DONT L'ASSOCIATION PARC DES LIBERTÉS)
- Les mutuelles (DONT LA MUTUELLE DES PAYS DE VAUCLUSE)
- Les coopératives

L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE est régie suivant des grands principes :

- Créer et maintenir des emplois durables et de qualité, pour les salariés reconnus et travaillant dans d'excellentes conditions humanistes
- Poursuite d'une utilité sociale ;
- Soutenir des personnes en situation de fragilité,
- Lutter contre les exclusions et les inégalités, subies par les salariés
- Développer du lien social,
- Donner accès à des biens et services de première nécessité

L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE est gérée démocratiquement

Gouvernance démocratique : Les processus de décision incluent les différentes parties prenantes de l'entreprise pour globaliser un résultat final.

L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE gère son économie :

Recherche d'un modèle économique viable ; produisant des biens et des services, Création de richesses et d'emplois, Équilibre entre les revenus et les dépenses. Ressources diverses : recettes issues de la vente de biens et de services, fonds publics, fonds issus de particuliers ou d'entreprises.

L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE

désigne un ensemble de structures qui TOUT EN EXERÇANT une activité économique se préoccupent de leur impact social et écologique.

Elles remettent l'humain et la solidarité au cœur de l'économie, et répondent aux grands défis de la société (gestion démocratique et participative),

L'Économie Sociale, rappelons nous, est la mise en œuvre de tout acte ou action collective qui enrichit la vie de chacun.

Dans la situation actuelle, et en particulier pour le dossier qui nous a, de tout temps, concerné : **l'accès à la santé pour tous**, il s'agit de construire un système de santé du meilleur niveau.

LUCRATIVITÉ LIMITÉE : LA RENTABILITÉ MISE AU SERVICE DE LA FINALITÉ SOCIALE

Les lieux d'implantations sanitaires doivent être réouverts et fonctionner selon un seul critère de résultat : **la qualité du SOIN.**

Toutefois nous constatons l'inverse. Depuis de nombreuses années, l'Organisation Hospitalière s'enfonce de plus en plus vers la réduction financière du fonctionnement.

La gestion hospitalière devient de plus en plus gravement destructrice. Elle fonctionne presque uniquement dans un but comptable et cela s'accroît d'année en année.

Nous avançons dans la **sécurité sociale du XXI^e siècle** et nous devons humainement réussir.

**QUAND LA SOUFFRANCE
RAPPORTE GROS**

Rapport de l'OXFAM paru en mai 2022

EN REVANCHE, L'ÉCONOMIE DE MARCHÉ

**PEUT SE REMETTRE EN PLACE À TOUS MOMENTS :
40 NOUVEAUX MILLIARDAIRES DANS LE SECTEUR
PHARMACEUTIQUE GRÂCE À LA PANDÉMIE**



Les géants de l'industrie pharmaceutique réalisent plus de 1 000 dollars de bénéfices par seconde rien qu'avec les vaccins [...]. Entre-temps, le bilan humain et économique de la pandémie est effroyable : elle a fait plus de 20 millions de morts dans le monde. Plus de la moitié de ces décès sont survenus dans des pays à revenu faible et intermédiaire.

Et plus globalement, un nouveau rapport d'Oxfam montre que « la pandémie a vu émerger 573 nouveaux milliardaires, au rythme d'un milliardaire toutes les 30 heures !

Les milliardaires possédant des parts dans l'énergie, l'industrie pharmaceutique, la technologie et l'agroalimentaire ont particulièrement profité de la crise ». Dans un même temps, 5,6 millions de personnes meurent chaque année dans les pays pauvres par manque d'accès aux soins soit 15 000 PERSONNES par jour...

Et même dans notre ÉCONOMIE SOCIALE, IL PEUT S'INFILTRER DE L'ÉCONOMIE DE MARCHÉ. C'EST À NOUS D'ÊTRE VIGILANTS ET DE CONTRÔLER SANS CESSER NOS VALEURS HUMANISTES.

Une bonne journée de calme et de paix dans un bel espace !

Pour la première fois depuis bien longtemps, nous voilà devant des événements extraordinaires, ils entrent dans notre vie alors que nous avons cru pouvoir tout contrôler.

Nous parlons de la guerre en Ukraine sans avoir la prétention de vouloir l'expliquer, mais elle arrive tout à coup sur notre tête, comme autrefois est arrivée celle de 1939/ 1945 Nous pensons aux enfants nés en France en 39 et aux enfants Ukrainiens nés actuellement en pleine guerre.

Le bruit des combats suivra longtemps leur futur, la peur, les sursauts aussi.

Nous pensons que si quoique ce soit peut être fait, n'oublions pas de le faire !

Il y a près de nous une association humaniste avec qui nous savons travailler, il s'agit du Secours Populaire Français qu'il serait bon de rencontrer pour proposer un ou plusieurs séjours sur le PARC durant les vacances...



Éducation à l'environnement, à la santé

Au fil des ans, le concept de Santé s'est construit, a évolué pour, en 1946, donner naissance à ce principe fondamental :

« La santé est un état de complet de bien-être physique, mental et social et ne consiste pas seulement en une absence de maladie ou d'infirmité. »

&

« Le développement sain de l'enfant est d'une importance fondamentale ; l'aptitude à vivre en harmonie avec un milieu en pleine transformation est essentielle à ce développement. »

L'éducation à la santé, par exemple dans l'activité sportive, doit grandir les gens y compris à leurs propres yeux.

Mais souvent, compétition et tout ce qui amène un adolescent à dominer les autres dans sa discipline, peut devenir, à terme, nocif pour l'enfant comme pour le groupe auquel il appartient.

Il faut veiller, en tant qu'adulte ou accompagnateur de ces jeunes en formation, à ce qu'il y ait une unité entre eux.

Se sentir égal à l'autre permet d'éviter les rapports de domination et la recherche de la supériorité. Cette dernière écrase l'autre et n'apporte rien à personne.



YOUPI !

*lorsque l'on commence /
le travail pour le Parc,
C'est que le printemps
ne va pas tarder à se préparer,*

Il a pas mal souffert ces dernières années, aussi nous allons tout faire pour le réparer d'autant que nous allons essayer de recevoir des enfants venant d'UKRAINE.

Ce serait important que quelques nouvelles équipes puissent relever les manches et complètent nos anciens qui paraissent un peu fatigué(e)s.

**DANS TOUS LES CAS,
JEUNES ET MOINS JEUNES,
IL FAUT REPRENDRE LES ACTIONS.**

Nous profitons du journal pour faire un appel aux bonnes volontés et aux compétences de chacun :

- **Peinture** : les murs du centre aéré ont besoin d'être rafraichis.
- **Jardinage** pour l'espace des enfants
- **Entretien boiseries** de la cabane des petits
- **Décoration du jardin**

De son côté, l'espace restauration a besoin d'être remis aux normes pour que cette année, il puisse fonctionner dans de bonnes conditions.

Si vous voulez en savoir plus ou mieux encore, vous porter volontaire, n'hésitez pas à contacter le Parc.





Qu'est-ce que la mutuelle fait avec mes sous ?

Sur une cotisation de 113,35€, 13.35€ partent en taxes et il reste 100€ pour rembourser les soins et faire fonctionner la mutuelle.



Sur les 100€ restant, jusqu'en 2020, nous vous remboursons 83€ de soins. Il restait donc 17€ pour faire fonctionner la mutuelle.

En 2021 nous avons remboursé 95€ de soins, il ne restait donc que 5€ pour faire fonctionner la mutuelle. Nous avons pris la différence sur les réserves.

En 2022 nous avons remboursé 89€ de soins, il ne restait donc que 11€ pour le fonctionnement. Ce n'est toujours pas suffisant. Nous pouvons encore compenser par les réserves mais c'est la dernière année.

Quels sont les choix de la mutuelle face à cette situation ?

En 2023, nous avons fait le choix d'augmenter les cotisations et de baisser certaines prestations le temps de redresser la situation.

Nous aurions pu :

- Fermer les accueils
- Licencier du personnel
- Passer sur une plateforme téléphonique
- Donner en sous-traitance la gestion des prestations
- Refuser les règlements par chèques ou espèces
- Ne plus envoyer les décomptes de remboursement...



Nous avons choisi

- De garder le contact avec les adhérents
- De garder la responsabilité de la qualité du travail que nous vous devons
- De garder les salariées dont les compétences et le dévouement ne sont plus à prouver
- De rester accessible à tous.



A quoi est due cette situation ?

De nombreuses réglementations au fil des années ont entraîné ces difficultés :

- Les **contrats obligatoires** pour tous les salariés qui a entraîné le départ de nombreux jeunes. C'est la fin de la mutualisation inter générationnelle.
- L'augmentation **des coûts informatiques obligatoires** pour respecter l'augmentation constante des contraintes réglementaires.
- La mise en place des « **Contrats Responsables** » qui nous contraignent à des planchers et des plafonds de remboursement. C'est le cas de la prise en charge du **100% santé** ou zéro reste à charge qui a déséquilibré la mutuelle ces dernières années.



Vive la solidarité intergénérationnelle

C'est quoi le 100% santé ?



En soit, le 100% santé est une bonne chose. Il permet d'accéder à des prothèses dentaires et auditives sans reste à charge pour les patients. De nombreux adhérents de la mutuelle ont pu grâce à ça, s'équiper d'appareils auditifs, ce qui leur permet aujourd'hui de mieux entendre. Il en est de même pour les prothèses dentaires dont on connaît tous l'intérêt pour avoir une bonne alimentation et une bonne santé.

Le problème du 100% santé vient de la répartition de la prise en charge de ses soins. **Sur une prothèse de 100 € la sécurité sociale prend en charge 24 € et la mutuelle prend 76 €.**

Quel est l'avenir ?

Il s'agit clairement d'un transfert du rôle de la sécurité sociale vers la mutuelle. Plus les Mutuelles remboursent de soins, plus elle se substituent à la sécurité sociale et plus on privatise notre système de soins.

Jusqu'où peuvent aller ces transferts, jusqu'où les adhérents qui ne bénéficient pas d'une participation de leur employeur pourront-ils payer la cotisation qui ne cesse d'augmenter ?

L'objectif des gouvernements qui se succèdent depuis des décennies est-il réellement de conserver notre système santé comme ils le clament haut et fort à chaque déremboursement ?



VOS ŒUVRES SOCIALES

CENTRES DE SANTÉ DENTAIRES

Orange	350, Av. Charles de Gaulle	> 04 90 51 17 17
Cavaillon	439, avenue Georges Clémenceau	> 04 90 78 38 39
Sorgues	1, rue de la Coquille	> 04 90 39 21 45

SERVICES D'ORTHODONTIE

Cavaillon	439, avenue Georges Clémenceau	> 04 90 78 38 39
------------------	--------------------------------	------------------

PROMOTION DE LA SANTÉ / SERVICE A LA PERSONNE

Avignon	16, rue Alexandre Blanc	> 04 90 82 74 09
----------------	-------------------------	------------------

OPTIQUES MUTUALISTES

Sorgues	1, rue de la Coquille	> 04 90 39 53 40
----------------	-----------------------	------------------

SOINS INFIRMIERS A DOMICILE

(Mise en place de l'Équipe Spécialisée Alzheimer)

Le Pontet	16 rue Alexandre Blanc - 84000 AVIGNON	> 04 90 32 40 78
Cadenet	La Farelle, Route de Marseille	> 04 90 68 86 03
Sorgues	75, Bd Salvador Allende	> 04 90 83 44 87

LE PARC DES LIBERTÉS / BASE DE LOISIRS / CENTRE DE FORMATION / ÉCOLE

Avignon / Île de La Barthelasse / 4682, Route de l'Ision	> 04 90 84 17 73
---	------------------

ACCUEIL MUTUALISTE

Apt	57 place de la Bouquerie	> 04 90 74 49 56
Avignon	16 rue Alexandre Blanc	> 04 90 82 80 00
Cavaillon	79 avenue Berthelot	> 04 90 71 19 79
Châteaurenard	80 Cours Carnot	> 04 90 82 80 21
Sorgues	30 Place Saint Pierre	> 04 90 39 52 19